

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:14

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 08 de Octubre de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Suspenden a tres jueces.**

+Corte Suprema ordena la suspensión provisional de jueces involucrados en el robo de 609 mil dólares.

+Fiscalía "remienda" el caso y pide anular las acciones del juez Morales.

**+EE.UU. en ofensiva.**

+Comisión del Congreso aprueba resolución que condena el pacto entre liberales y sandinistas.

**+Mil desaparecidos y 176 muertos en Guatemala.**

+GUATEMALA.- Guatemala cuenta horrorizada los muertos provocados a lo largo de la semana por las lluvias asociadas a la tormenta tropical Stan, que ascendían ayer a 176, pero que "podrían ser muchísimo más", según el presidente Oscar Berger.

**+Gasolina regular baja y diesel sube.**

+La reducción ni siquiera cubre la mitad de la última alza.

#### El Nuevo Diario

**+EU escala amenazas.**

+Comité del Congreso pide a Bush acción para "salvar a Bolaños".

+ Demanda del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes pasará al plenario para su aprobación.

+ Al mismo tiempo, el embajador en Nicaragua, Paul Trivelli, declaraba que Ortega y Alemán "estaban en un callejón sin salida" y que los que decidieran apoyarlos "estaban dando un salto al vacío".

**+Tragedia del "Stan" es apocalíptica.**

+Lluvias implacables no dan tregua.

+ Más de doscientos setenta muertos y cientos de miles de damnificados y desaparecieron los grandes puentes de la frontera.

+Cuerpos de socorro de Guatemala y México aún tratan de llegar por tierra y aire a comunidades aisladas.

+ Caseríos literalmente barridos por inundaciones de agua y lodo o desprendimiento de cerros.

**+Visa de 20 dólares para ticos.**

+Anuncio del Canciller entre varias medidas que se darán a conocer el lunes.

+ Caldera mantuvo reserva sobre la medida que había dado a conocer temprano ayer, en espera del Decreto correspondiente.

+ Será una reciprocidad a lo que Costa Rica cobra a los nicas, y una manera de evitar el anunciado impuesto patriótico.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:14

PAG - 2 -

### **+Avanzada liberal pro Cafta de EU.**

+Gabriella Rigg, funcionaria de la Oficina de Asuntos Laborales Internaciones del Departamento de Estado, de los Estados Unidos, se reunió con el ministro de Trabajo y el secretario ejecutivo de la Corporación Nacional de Zonas Francas de nuestro país, para comprobar que el Proyecto Fortalecimiento de los Derechos Laborales “Centroamérica Cumple y Gana”.

### **+Piden revertir trama y recuperar dólares.**

+Fiscalía demanda mantener prisión a narco y su novia

+Debe declararse nulo todo lo actuado por juez suplente, recapturar a Leyla Bucardo, y al retirarse apelación, dejar firmes sentencias condenatorias.

+Corte Suprema suspendió a los jueces que actuaron en la confabulación y ordenó inspección en los protocolos de los notarios que participaron.

### **+Entre la miseria y ser carne de cañón.**

+16 nicas a Irak como “guardas de seguridad”.

+ Contingente salió de San Pedro Sula con 108 hondureños y 88 chilenos.

+ La empresa “Your Solutions” desinformó en Nicaragua, no se sabe si con la ignorancia o la venalidad del Mitrab.

## Editorial

### La Prensa

#### **Una campaña positiva.**

La Alcaldía de Managua ha estado en la picota últimamente, primero por el abuso y la insensatez de usar el dinero de todos los ciudadanos capitalinos para erigir un monumento partidista de exaltación del crimen político; y además por el disparate de declarar “no grato” a un funcionario extranjero que se pronunció contra los caudillos corruptos de Nicaragua, Arnoldo Alemán y Daniel Ortega. Sin embargo, de la misma manera que criticamos a la Alcaldía de Managua por sus actos indebidos, también debemos reconocer que hace cosas positivas, de verdadero interés público. Por ejemplo, hay que darle crédito porque está relleno de los huecos de las calles, al menos en las más transitadas. También esta Alcaldía ha realizado una obra pública de gran importancia, como es la represa de Tiscapa para evitar que siga cayendo mucha basura en la emblemática laguna de Managua. Y ahora la Alcaldía se ha involucrado en una campaña denominada “Yo amo a Managua”, con el fin de promover la protección del medio ambiente en el municipio capitalino.

¿Por qué no unen sus esfuerzos las autoridades de la Alcaldía, Marena, Minsa, MECD, Sejuve, Policía y otras que tengan que ver con el asunto, y además se coordinan con la empresa privada para desarrollar campañas de limpieza física de la basura, pero también de educación para que la gente tenga más responsabilidad y consideración con ella misma, y que en vez de contribuir a ensuciar contribuya a limpiar su propio entorno?

¿En qué quedó y por qué no se cumplió la disposición de suprimir las bolsitas de plástico en las que se vende agua a transeúntes y conductores de vehículos, y las cuales son tiradas a la vía pública por los consumidores?

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:14

PAG - 3 -

La basura es inevitable, sin duda, pero se puede y se debe reducir su producción, ponerla en su lugar, recogerla con diligencia y procesarla adecuadamente, para que no cause al ambiente y a la salud tanto daño como está causando hasta ahora.

### Opinión

#### La Prensa

##### **La Policía, la abogada de los pobres. (Guillermo Rothschild Tablada)**

El Ejército y la policía en Nicaragua tienen raíces comunes. Ambas instituciones nacieron como una respuesta frontal contra la dinastía, la reelección, la corrupción, la violencia. Queríamos a toda costa vivir en paz y con una evidente seguridad ciudadana. Elástica la Constitución se estiraba o encogía según las ansias de los intereses creados. Sin embargo, estas dos instituciones formadas bajo el calor del fogeo, cada una, después, tomaron caminos diferentes. Había que fortalecer la institucionalidad y pasado el fragor de las batallas lo sensato fue que cada quien tomó el rumbo de las especialidades. Esto es una fuerza para mayores dificultades y un discreto contingente para ordenar la vida ciudadana.

Bajo estos criterios fue feliz la respuesta del comisionado Cordero cuando los políticos de profesión o de ocasión —que son los muchos— insinuaban la salida del Ejército a las calles para imponer el orden: “Nuestra Policía, respondió el Comisionado Nacional, no necesita de ayuda, estamos profesionalizados y preparados para hacer frente a cualquier eventualidad”. Y si fue imprudencia haber sacado a las tropas bajo el disfraz de “prácticas rutinarias”, mayor fue la gloria para la Policía, la que impertérrita permanecía indiferente desde sus largos planteles.

Yo sigo creyendo que la Policía juega un gran rol social, porque aparte de contar ahora con la cooperación ciudadana, ella por razones de clase se convierte de hecho en el mejor árbitro de ciudadanía lastimada. Es lógico que los pudientes no comparezcan a las salsas de arbitraje —ellos pagan a sus abogados—, pero es ilógico que los pobres aún con el auxilio de una policía judicial, carezcan de mejores instrumentos para dirimir sus conflictos cotidianos.

Una verdadera seguridad ciudadana sólo se dará cuando policías y pueblo sigan profundizando este plan que, con buen suceso, ha nacido en todas las comunidades de Nicaragua. La convivencia sólo se dará cuando pensando en Bolívar repitamos que un policía no es más que un civil uniformado. Un servidor del pueblo.

#### El Nuevo Diario

##### **De vuelta a la política de la desesperación cultural. (Ralf Dahrendorf)**

Hace algunos años el historiador Fritz Stern escribió un libro sobre Alemania titulado The Politics of Cultural Despair (La política de la desesperación cultural). Utilizó el ejemplo de tres (ya olvidados) exitosos autores de finales del siglo XIX y principios del XX para mostrar la profunda aversión de muchos alemanes hacia el mundo moderno, particularmente hacia la economía de mercado y hacia la política democrática. Para Stern, esto fue parte de la tierra cultural en la que floreció el nacionalsocialismo.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:14

PAG - 4 -

Detrás de esas diferencias hay profundas tradiciones políticas y culturales sobre el papel del Estado en la vida cotidiana. Es en esto donde los Estados Unidos son verdaderamente distintos de Francia y Alemania, mientras que Inglaterra tiene una tradición similar de desconfiar del Estado.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Urgen reiniciar diálogo político. (Pág. 3 A)**

+El presidente Enrique Bolaños dice que el lunes responderá solicitud de sociedad civil y empresarios para un diálogo amplio.

+Enviado de la OEA, Dante Caputo, ve condiciones para diálogo.

##### **+DR-Cafta se abre camino legislativo. (Pág. 3 A)**

+El parlamento nicaragüense sesionará cuatro días la próxima semana, de lunes a jueves, debido a que tratarán de aprobar una serie de leyes que componen la agenda paralela al Tratado de Libre Comercio, suscrito entre Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos (DR-Cafta por sus siglas en inglés).

##### **+Cosep llama a unidad. (Pág. 3 A)**

+El Consejo Superior de la Empresa Privada (Cosep) no se pronunció ni a favor ni en contra del proyecto de ley que gravaría con 35 por ciento a los bienes y servicios originarios de Costa Rica, pero instó a los poderes del Estado a sostener una posición de unidad.

##### **+Baltodano se une a alianza de Herty Lewites. (Pág. 4 A)**

+Al candidato presidencial disidente de la cúpula del FSLN que dirige Daniel Ortega, se le suman viejos cuadros.

##### **+Larreynaga está próxima. (Pág. 5 A)**

+El Gobierno nicaragüense firmó ayer con la empresa alemana Fichtner Idisa, el contrato con el que autoriza a este consorcio a realizar los estudios de factibilidad y diseño de las obras civiles del proyecto hidroeléctrico Larreynaga.

##### **+Cuatro más en huelga de hambre. (Pág. 6 A)**

+Secretario general de la UNI critica al Cenidh.

##### **+Fraude en el Iniser a juicio. (Pág. 6 A)**

+La Fiscalía General de la República acusó ayer en los tribunales a Orlando Chávez Gil, ex presidente ejecutivo del Instituto Nicaragüense de Seguros y Reaseguros (Iniser) y a Jorge Alberto Montealegre Somoza, ex vicepresidente administrativo, por un fraude que habría dejado pérdidas al Estado de dos millones de dólares.

#### El Nuevo Diario

##### **+“Estamos listos a defender la democracia” . (Pág. 3 A)**

+Embajador estadounidense advierte al PLC y FSLN:

+El embajador de Estados Unidos en Nicaragua, Paul Trivelli, arreció ayer sus ataques contra la cúpula del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), al advertir que si no se separan de Arnoldo Alemán, corren el riesgo de caer en el abismo, porque Alemán y Ortega están en un callejón sin salida.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:14

PAG - 5 -

### **+Bolaños: “Hay posibilidad de verdadero diálogo”. (Pág. 3 A)**

+Convocatoria la haría el lunes durante un mensaje a la nación

+ Afirma que no tiene relación con desafueros, aunque recuerda que “dialogar significa aceptar, dar y recibir”.

### **Rita Fletes aclara defensa a Alemán. (Pág. 3 A)**

+“Lo hice en calidad de nicaragüense”.

+La diputada sandinista Rita Fletes, aseguró ayer que en sus declaraciones respecto a la defensa de Arnoldo Alemán, lo que realmente quiso decir es que ningún funcionario extranjero tiene derecho de formular acusaciones contra cualquier nicaragüense, independientemente de su filiación política, condición social o económica.

### **+Montealegre y Lewites apoyan diálogo amplio. (Pág. 4 A)**

+“Nos tenemos que sentar, nos caigamos bien o mal”, comenta Herty.

+ “Si la quieren discutir amnistía (para Alemán), que se den cuenta de que tal vez la gente no lo quiere”, manifiesta precandidato liberal.

+ Ex alcalde presenta incorporación de Mónica Baltodano a la alianza electoral que encabeza.

### **+Contralor Montealegre denuncia “estafa”. (Pág. 4 A)**

Empresa de puertos habría mal utilizado 2.5 millones de córdobas.

+ Pedro Solórzano y Alejandro Fiallos figuran entre los “beneficiados” para Ben-Hur y Grand Prix.

### **+EU escala amenazas. (Pág. 6 A)**

+Comité del Congreso pide a Bush acción para “salvar a Bolaños”.

+ Demanda del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes pasará al plenario para su aprobación.

+Al mismo tiempo, el embajador en Nicaragua, Paul Trivelli, declaraba que Ortega y Alemán “estaban en un callejón sin salida” y que los que decidieran apoyarlos “estaban dando un salto al vacío”.

### **+Confirman saqueo a Mag-For-Río San Juan. (Pág. 12 B)**

+Auditoría con resultados demoledores.

+San Carlos, Río San Juan -Mientras varios centenares de familias campesinas con niños pasaban hambre por la pérdida de las cosechas en varias comunidades de Río San Juan, un grupo de empleados públicos encabezados por el ex delegado del Ministerio Agropecuario y Forestal, Mag-For, de este departamento, se lucraba de la ayuda que el Gobierno destinaba para ellos, según comprobó una auditoría interna de ese ministerio.

### **+Indígenas piden opinar en decisiones gubernamentales. (Pág. 13 B)**

+Trabajan en proyecto de ley que los respalde.

+TOTOGAPA-MADRIZ -Representantes de los pueblos indígenas de los departamentos de Madriz y Nueva Segovia, se dieron cita en Totogalpa, en un encuentro regional donde concluyeron el proceso de discusión para una iniciativa de ley que beneficie a los pueblos indígenas del norte, pacífico y centro del país.

### **+FISE anuncia “sus recortes” en Matagalpa. (Pág. 13 B)**

+Cero proyectos de adoquinamiento y mercados.

+MATAGALPA -El Fondo de Inversión Social de Emergencia, FISE, ya no financiará proyectos de adoquinamiento y de mercados, por lo que ahora los alcaldes tendrán que buscar otras fuentes de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:14

PAG - 6 -

financiamiento si quieren ejecutar estos tipos de proyectos. Así lo establece el nuevo mecanismo de asignación y focalización de recursos. El argumento del FISE es mejorar la atención a la población más pobre y vulnerable, mediante una especie de reorientación de recursos.

### Caricatural

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:14

PAG - 7 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitados: Julio Roberto Gómez, (Presidente del CLAT) y José Pinzón (Secretario de la Confederación de Trabajadores de Guatemala)

Tema: El sindicalismo en Centroamérica

### Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Eduardo Solórzano Cuadra (Miembro de la Asociación de Hombres de Negocios)

Tema: Testimonio de Vida

### NOTICIAS DE TV

+Enrique Quiñónez reiteró que el problema nacional lo resuelven los nicaragüenses, pero que el Presidente Bolaños se humilló y suplicó ante los congresistas estadounidenses, para que llegara un representante de alto nivel al país con un discurso virulento en contra de Arnoldo Alemán y del PLC. Refirió que el acercamiento de Carlos Noguera con Eduardo Montealegre son movidas políticas cuando no tienen la seguridad de ser electos por sus partidos. **(Multinoticias, Canal 4/ Noticiero CDNN)**

+Francisco Aguirre Sacasa indicó que el PLC ha cambiado su estrategia por la proximidad de las elecciones regionales de la Costa Atlántica, donde cada partido tomará una postura que resaltará las diferencias entre los partidos políticos. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Canciller Norman Caldera se reunió con la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, para estudiar posibles medidas a tomar contra Costa Rica, por el conflicto del Río San Juan. Informó que una de las medidas podría ser el cobro de veinte dólares por la visa de entrada a Nicaragua para los costarricenses. **(Noticiero 24 horas, Canal 8)**

+Dante Caputo recibió la respuesta del Presidente de la Asamblea Nacional, a la carta enviada por el Secretario General de la OEA. Caputo considera que existen condiciones para un diálogo amplio. Aclaró que injerencia no es opinar, sino actuar. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Fiscal General de la República, Dr. Julio Centeno Gómez, expresó que las declaraciones del embajador de los Estados Unidos, posiblemente fueron por recomendación de la Presidencia de la República de turno. Afirmó que todo eso se debe a un juego político. Centeno dijo tener en su despacho más de cuarenta denuncias de corrupción contra personeros del Gobierno. **(Noticias 12, Canal 12)**